
CME : 
2e et dernière année de mandat

Septembre 2022-septembre 2023



Création de boîtes à livres
Juin & septembre 2022

On a travaillé dur pour peindre
pour ne pas déborder mais
c’était amusant.

On a dessiné nos mains sur des
feuilles pour les coller dessus.

Nous étions contents du
résultat car cela permet aux
gens de découvrir des livres.

Elles ont été installées à Lapaul
et au Moustoir.

Nous avons peint deux
nouvelles boîtes à livres.
[NDLR : elles ont été
fabriquées par les services
techniques de la commune].

Elles étaient originales !

Nous les avons faites pour
tous les habitants et surtout
pour les enfants.
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Chaque enfant a laissé sa marque sur l’une des boites à livres, avec 
le dessin de sa main, accompagné de son prénom.

Deux nouveaux quartiers équipés

Le CME a poursuivi la création de boîtes à livres initiée par le CME
précédent. Elles ont été posées à Lapaul et au Moustoir.



Discours d’Eliot, maire du CME 
lors de la cérémonie du 11 
novembre qui a suivi la visite.

Récit principal 
Titre

Le Monument aux Morts a 100 ans !

7 et 11 novembre 2022

Devoir de mémoire

Le général Le Vaillant nous a montré le 
Monument aux morts. Il nous a dit que 
c’était pour se souvenir des personnes 
mortes pour la liberté de la France.

Nous sommes aussi allés dans l’église pour 
voir sur un panneau s’il n’y avait pas des 
personnes de notre famille. 

Nous avons appris qu’au début, il y avait 
des obus autour du Monument. Pendant 
la Seconde Guerre mondiale, les 
allemands les ont fondus pour s’en servir 
d’armes.

On a appris que des jeunes avait fait 
tombé le soldat et ont été punis. Il faudrait 
un grillage pour éviter de l’abîmer.

À l’occasion des 100 ans du Monument aux morts, les enfants ont
bénéficié d’une visite guidée pour comprendre ce qu’il représente.



Novembre 2022 et septembre 2023

Pour notre dernière séance, nous avons discuté avec les jeunes de
l’espace Jeunes qui organisaient aussi une fête. Ils font des choses
parce qu’ils se connaissent et aiment bien passer du temps
ensemble. Certains ont fait partie du CME il y a longtemps.

On a beaucoup discuté avec les Ardéchois sur comment rendre
nos communes meilleures et sur les projets que chacun mettait
en place. Eux aussi participent à un groupe d’engagement.
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Echanges avec de jeunes Ardéchois Echanges avec des jeunes de l’Espace Jeunes

Echanges sur l’engagement des jeunes

Le CME a eu l’occasion d’échanger avec une délégation de jeunes Ardéchois reçus dans le cadre du projet « Dialogue jeunesse », mené par l’espace
Jeunes et le Pays d’Auray. Ils ont aussi échangé avec les jeunes de l’espace Jeunes qui s’engagent d’une autre façon sur des projets jeunesse.



Nous souhaitions embellir la
commune de décorations. Il y
a eu des œufs à Pâques et
nous avons fait aussi des
décorations pour Noël : des
étoiles et des boules que nous
avons accorché à la fête de
Noël.
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Projets culturels 
& animations

Décembre 2022-février 2023
Nous souhaitions participer au
choix de spectacles et proposer
des événements pour enfants.
Nous avons échangé avec Lionel
Hervé. Nous avons retenu le
théâtre et l’humour comme
thème [NDLR : le spectacle
Micky Comedy Show du 18/11
répond à cette attente]. Nous
avons aussi décidé d’organiser
une fête pour enfants (lire p12).

Discussions en séance avec Lionel 

Hervé, adjoint à la Culture et à 

l’animation de la vie locale.

Décorations 
du bourg

Choix d’événement

Projet ludothèque

Présentation des projets évoqués et de 

la phase de réflexion : 

https://cutt.ly/ewb2Zu1X

Nous sommes allés avec plusieurs
élus à la médiathèque pour
échanger avec les agents. C’était
pour voir où et comment nous
pouvions installer des jeux.

On a défini les modalités
d’emprunt et listé des jeux à
proposer. Les agents vont la
mettre en place progressivement.

La municipalité a investi dans de 

nouvelles décorations pour embellir 

le bourg à l’occasion de fêtes.

https://view.genial.ly/638a3d2f52a5fb0013f09c40/presentation-projets-culturels-et-animations


Distribution de colis aux ainés
Décembre 2022

Du fait des raisons sanitaires, seuls Eliot Jehanno,
maire du CME et son adjointe, Salomé Déal, ont
rendu visite à la doyenne de la commune.

Nous avons visité la personne la plus âgée de la
commune. Elle a 96 ans. La maire, Karine Bellec,
était avec nous.

On lui a remis des bons cadeaux, des chocolats et
une carte de vœux faite par les enfants de l’accueil
de loisirs.
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Visite des maires et adjoints auprès de la doyenne

Une carte de vœux a été remise à chaque
sénior de plus de 75 ans.

De même, ils ont reçu un bon d’achat à
dépenser dans les commerces de la
commune et des chocolats.



Des vœux en direct
27 janvier 2023

La cérémonie des vœux 2023 a constitué les premiers vœux en public pour le CME. En 2022, ils avaient dû les présenter en vidéo.

Ce n’était pas facile de parler devant tout le monde. Nous avons parlé de toutes les actions que nous avons faites et celles que nous
souhaitions réaliser. Nous avons aussi parlé en breton pour souhaiter la bonne année. Après nous avons profité ensemble d’un temps festif.

Retrouvez ci-dessous le discours des enfants :
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« Nous sommes le Conseil Municipal des Enfants. Nous avons été élus pour 2 ans pour proposer des projets, les mettre en œuvre et en parler. Ces actions servent à 
améliorer la commune pour les enfants, et plus largement pour l’ensemble de la population.
au skatepark. Nous vous souhaitons pour cette nouvelle année : une bonne santé, de la joie, de l’amour et de la bonne humeur ! Hetiñ a reomp deoc'h evit ar blez nevez : 
yec'hed mat, joa, karantez hag imur vat !

En 2022, nous avons fait des réunions pour réfléchir à nos projets. Nous avons participé aux opérations Nettoyons la nature avec le ramassage des déchets sur la plage de 
Locoal et Nous avons aussi fait une vente de gâteaux pour le Téléthon. Nous avons proposé la fabrication de décorations par l’accueil de loisirs pour embellir le bourg. 
Nous avons participé à l’événement Eau Jardin, en organisant un stand de jeu pour apprendre à trier les déchets. Nous avons participé aux cérémonies citoyennes du 8 
mai, du 27 mai et du 11 novembre. Nous avons choisi un menu thématique à la cantine, en faisant attention à l’équilibre alimentaire. Nous avons eu une visite explicative 
du Monument aux Morts, pour ses 100 ans, avec Le Général Le Vaillant du Souvenir français. Nous avons rencontré des jeunes Ardéchois pour échanger sur la place des 
jeunes dans les instances de gouvernance locale.

Pour 2023, nous avons commencé à peindre de nouvelles boîtes à livres pour les installer dans les quartiers de Lapaul et du Moustoir. Nous souhaitons mettre en place un 
pédibus. Nous avons fait un questionnaire aux familles et nous participons à l’opération Bien voir et être vu pour sensibiliser à la sécurité routière. Nous réfléchissons aussi 
à la création d’une ludothèque au sein de la médiathèque. Enfin, nous souhaitons participer à l’organisation des événements de la commune en proposant des thèmes de 
spectacles et en organisant une fête pour les enfants. Bonne année 2023 / Blead Mat 2023 ! »



Une matinée de sensibilisation a été organisée à 
destination des CM des deux écoles dans le cadre de 
l’opération nationale Bien voir et être vu. Elle a été 
organisée en lien avec la compagnie de transports 
scolaires (Transdev – CTM).

À l’école, nous avons eu un bracelet (slap wrap), un 
gilet jaune et des documents. 

Dans les bus, nous avons appris à nous protéger en 
cas d’accident. Il y a eu un rappel des consignes et 
des exercices d’évacuation. Il fallait être rapide 
mais calme.

Opération sensibilisation

Récit principal 
Titre

Création d’un flyer

Bien voir et être vu

Février – mars 2023

Nous avons réalisé un flyer pour tous les enfants pour rappeler les 
gestes pour bien voir et être bien vu des autres sur la route. 

Il a été distribué en classe le jour où nous avons été sensibilisé. Des 
affiches ont été posées dans les abribus de la commune. 



Initié en 2022, les enfants du CME ont souhaité renouveler cette 
action. Avec le changement de règles de tri opérée au 1er janvier, 
cet atelier avait d’autant plus d’importance.

Jeu de tri des déchets
et fabrication d’éponges tawashi

Un stand pour Eau Jardin !

Avril 2023

Nous avons fait un jeu sur le tri des déchets 
« Trier c’est s’amuser » pour aider les gens à 
bien savoir trier. 

Ceux qui triaient bien pouvaient repartir 
avec une petite plante. 

Certains devaient faire le jeu plusieurs fois !

Nous avons aussi appris à fabriquer des 
éponges tawashis. Elles sont faites à partir 
de chaussettes coupées en bandes. En les 
enfilant sur des clous, on les accroche puis 
on les serre. 

Elles servent à laver et remplacent des 
éponges classiques. C’est plus écologique. 



Les élus du CME participent aux 
différentes cérémonies 
commémoratives.

Elles se passent de la même 
façon. Il y a plusieurs personnes 
qui font des discours : maire, 
militaire, anciens combattants et 
nous.

Il fallait parler devant tout le 
monde. On s’est parfois trompés 
en parlant. C’était stressant. 

A chaque fois, on dépose une 
gerbe de fleurs et on fait une 
minute de silence. 

On écoute la Marseillaise et une 
chanson qui nous a émus. C’est 
« le chant des partisans ».
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Cérémonies citoyennes
8 mai et 27 mai

C’est une cérémonie qui 
ressemble aux autres mais on 
célèbre la Résistance et les 
personnes qui y ont participé. 

Là aussi, on fait un discours et 
on aide à déposer des fleurs 
devant le Monument aux 
Morts. Tout le monde est invité 
à venir.

11 novembre et 8 mai pour 
se souvenir des guerres

27 mai : 
journée nationale
de la Résistance

11 novembre 2022, 8 mai et 27 mai 2023

Les enfants volontaires lisent un 

poème en lien avec la cérémonie. 

Cette cérémonie se passe sur 
Locoal-Mendon et rassemble les 
communes de Belz, Etel, Erdeven. 



Nous avons voulu mettre en
place un pédibus pour plusieurs
raisons :
• que ce soit plus facile pour

déposer les enfants à l’école,
• pour éviter que les parents

paient le car
• pour qu’il y ait moins de

voitures et ainsi ne pas
polluer l’environnement.

Et puis marcher, c’est aussi bon
pour la santé.

Pour le mettre en place, on a
beaucoup discuté et on a
préparé un questionnaire pour
tous les parents.

Les résultats ont montré que
les familles étaient intéressées.
Ce sont ensuite les adultes qui
ont travaillé pour le mettre en
place.
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Projet pédibus
Juin à septembre 2023

Les adultes ont choisi les
circuits et les règles de
participation pour les enfants
et les parents.

Il y a deux lignes :
- Route de l’Océan
- Emeraude

Un premier test a été réalisé
en juin. Pour l’essai, il a plu le
matin et il faisait beau le soir.

Le premier pédibus a eu lieu
le 15 septembre. Les adultes
qui accompagnent les
enfants souhaitent proposer
un pédibus par mois, le
vendredi. Nous, on aimerait
plus souvent !

Initiative des enfants Mise en place 
avec les parents

Première opération pédibus du 15 

septembre. Ligne Emeraude à 

gauche et Ligne Route de l’Océan 

ci-dessus.



D’un côté, le CME voulait organiser une fête des enfants. De l’autre,
l’Espace Jeunes préparait déjà une fête de l’engagement. Ensemble, ils
ont proposé une fête pour les jeunes.

On a discuté avec ceux de l’espace Jeunes qui organisaient une fête
pour les 12 ans et plus. Nous avons eu les mêmes idées. Nous, nous
avons fait une boum pour les 9-12 ans ! On est heureux parce qu’on
revoit tout le monde ! C’est bien pour finir ce mandat.
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Bilan, échanges et festivités

En plus des échanges, les jeunes
organisateurs ont profité ensemble.

Fête des jeunes

Les 9-12 ans et les jeunes de l’espace Jeunes se sont
unis pour clôturer la boum.

23 septembre 2023



• Présentation du CME en classe : 
3 octobre

• Candidatures : élèves de CE2-CM1 : 
jusqu’au 23 octobre

• Campagne des candidats (affiches à l’école) : 
jusqu’au 24 novembre

• Elections : 
semaine du 27 novembre au 1er décembre

• Première réunion et élection du maire du CME : 
mardi 12 décembre.

Elections à venir
NOS DERNIERS MOTS…

« C’était un super mandat,on a appris plein de choses ! »

« Le CME c’est super important. Ça nous appris le travail
d’équipe, ça aide à l’EMC. »

« On peut créer des projets comme des boums. »

« On a appris à gérer le stress ».

« Le CME apprend l’importance du village et de toutes les
personnes qui habitentdans la commune ».

Nos conseils pour les futurs candidats :

« Quand tu t’engages, il faut s’investir dans la durée. » 

« Même si vous n’êtes pas élus, c’est important de 
proposer des bonnes idées. Il ne faut pas se décourager et 
on peut s’investir dans la commune autrement. » 

Lors de notre dernière séance du 23 septembre, nous avons réalisé ce 

document pour informer les enfants des écoles, les enseignants, les 

parents et aussi le personnel, les élus et les habitants. 

Nos derniers mots



Ecole Hugues Aufray
Neven BEGOIN

Salomé DEAL, adjointe
Clémentine MAHE
Lily-Rose NEVEUX
Joaquim TEULET

Apolline YVERNAULT-LAMETRIE

Ecole Notre Dame des Fleurs :
Délia CALVEZ

Youn KERGOZIEN
Eliot JEHANNO, maire

Mélinda LE LOUPP
Noé ROSE

Athénaïs SAVARY

Bulletin d’informations n°2
Diffusion : septembre 2023

Réalisé par : Eliot, Athénaïs, Youn, Délia, Noé, Mélinda, Salomé, Neven, Apolline, Joaquim, Clémentine, Lily-Rose
Avec l’aide d’Audrey Bedel et Hermeline Le Loupp 

Contact : clsh@locoal-mendon.fr

Vos élus    
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